

# **Assemblée générale de la Société Suisse de Préhistoire et d'Archéologie = Jahresversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte : Genève 1973 : Avant-propos**

Autor(en): **Sauter, M.-R.**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Helvetia archaeologica : Archäologie in der Schweiz = Archéologie en Suisse = Archeologia in Svizzera**

Band (Jahr): **4 (1973)**

Heft 14

PDF erstellt am: **27.06.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# Assemblée générale de la Société Suisse de Préhistoire et d'Archéologie

## Jahresversammlung der Schweizerischen Gesellschaft für Ur- und Frühgeschichte

Genève 1973

### Avant-propos

En pensant à la prochaine assemblée générale de la Société suisse de Préhistoire et d'Archéologie, qui doit se tenir à Genève les 23, 24 et 25 juin 1973, nous avons estimé utile de consacrer ce fascicule d'*Helvetia Archaeologica* au plus ancien passé archéologique de Genève et de sa région, sans s'arrêter à la frontière actuelle (qui n'obéit pas aux lois de la géographie naturelle).

Un rappel très rapide de l'histoire de cette région, du Moustérien préalpin aux Burgondes, précède la présentation de la cité de Genève des Allobroges indépendants puis romanisés. Il est ensuite tenu compte du programme des visites prévues lors de l'assemblée, d'où de brèves introductions à la connaissance des premiers monuments religieux du haut Moyen Age et du Moyen Age à Genève: la cathédrale, le temple de la Madeleine et les ruines en cours d'aménagement du prieuré de Saint-Jean. Dans la campagne c'est l'énigmatique retranchement de Mariamont à Versoix (qu'il sera, nous l'espérons, possible de dater grâce à de nouveaux sondages d'ici juin) et, de l'autre côté du Petit-Lac, le bourg médiéval d'Hermance et ses alentours.

Sur territoire français la Haute-Savoie proche mérite l'attention des préhistoriens par les deux dolmens qui subsistent d'un alignement de quatre, et par le Salève, ses grottes et abris, son retranchement, ses exploitations minières, et, plus spécialement, les stations magdaléniennes de Veyrier.

Une sommaire bibliographie critique doit offrir à ceux qui désireraient approfondir tel aspect du passé le plus ancien de Genève et de sa région une approche aisée.

M.-R. Sauter, archéologue cantonal

1: Genève, Saint-Pierre, La Madeleine. – 2: Genève, Saint-Jean. – 3: Versoix GE, Mariamont. – 4: Hermance GE. – 5: Veyrier GE, stations magdaléniennes. – 6: Zone des grottes du Salève F. – 7: Petit-Salève F. – 8: Saint-Cergues F, dolmen. – 9: Cranves-Sales F, dolmen (disparu). – 10: Reignier F, dolmen. – 11: Pers-Jussy F, dolmen (disparu).

Reproduit avec l'autorisation du Service topographique fédéral du 12. 4. 1973.

